

El PNV tanteó al PSE para intentar pactar un adelanto de los comicios autonómicos

El acuerdo permitiría reeditar después la colaboración en el Gobierno vasco y facilitaría el alejamiento de los nacionalistas de Lizarra

El PSE zanjó esta vía al comprobar que la dirección jeltzale mantenía su apuesta por Estella

R. GORRIARÁN COLPISA, MADRID

Una delegación del PNV, con el conocimiento del Euzkadi buru batzar y del lehendakari, se reunió con representantes del PSE para tantear las posibilidades de llegar a un acuerdo sobre el adelanto de las elecciones autonómicas. La oferta, que según fuentes del PNV no se formalizó, pero según los socialistas, sí, buscaba que el partido de Nicolás Redondo no adoptara una postura beligerante, en un momento en el que arreciaban las presiones del PP en favor de anticipar los comicios, y abría la puerta a una nueva colaboración entre ambas fuerzas.

El encuentro, que, tal y como adelantó EL CORREO, permitió constatar las profundas diferencias existentes entre los dos partidos, se produjo a mediados de abril y tuvo como interlocutores a los nacionalistas Iñigo Urkullu, Javier Atutxa y Juan María Atutxa y a los dirigentes del PSE Nicolás Redondo Terreros y Patxi López. Ambas partes realizaron un diagnóstico común sobre la situación política que atravesaba el País Vasco. Los peneuvistas sondearon, al tiempo, la disposición del PSE para rehacer sus relaciones y para acordar, en su caso, la fecha de un adelanto electoral, sostienen las fuentes socialistas.

Un posible pacto sobre los comicios despejaría el camino para, una vez convocados los ciudadanos a las urnas, reeditar la anterior colaboración en el Ejecutivo

autónomo, según la interpretación que hicieron los socialistas de las palabras del PNV. A cambio, el PSE facilitaría un alejamiento escalonado de los nacionalistas de la Declaración de Lizarra. Los socialistas no aceptaron la propuesta porque la vieron poco creíble, ya que, a su juicio, es imposible que una misma fecha de elecciones convenga por igual a los dos partidos y porque, además, no estimaron conveniente alcanzar un compromiso de ese calado en una primera reunión, cuando aún estaban frescas las heridas abiertas por el asesinato de Fernando Buesa, ocurrido apenas mes y medio antes de la cita.

Partidos «centenarios»

El PNV reconoce que la entrevista se produjo a iniciativa suya, porque es más fácil el entendimiento «de partido centenario a partido centenario», señalaron medios nacionalistas. Estas mismas fuentes añadieron que se analizaron los diferentes escenarios políticos, pero sin que se llegara a materializar una oferta concreta para pactar en secreto la fecha del adelanto electoral.

La reunión sí sirvió para reparar el desencuentro abierto entre el PNV y el PSE tras el asesinato de Buesa y dio paso a una etapa de cierta distensión entre ambas formaciones. Los socialistas levantaron el pie del acelerador en sus exigencias a los jeltzales para que abandonasen Lizarra y se desmarcaron de las exigencias del PP



REUNIÓN. Ibarretxe y Redondo, en el Parlamento vasco. / I. ONANDIA

Ambos partidos se reunieron mes y medio después del asesinato de Buesa

Ibarretxe y el EEB estaban informados de los contactos con los socialistas

de elecciones anticipadas.

Se produjeron, además, otras iniciativas, como la carta de Ramón Jáuregui al lehendakari para que liderase el proceso de normalización política sin subordinarse a los postulados soberanistas de su partido, con el compromiso de que podría contar con la colaboración del PSE. Esta acti-

tud motivó en la campaña de las elecciones generales duras críticas del PP, que acusó a los socialistas de mantener posiciones «tibias», acercarse a Estella y defender «imposibles espacios intermedios».

El PSE, sin embargo, comprobó que la apuesta de los sectores del PNV partidarios del acuerdo no acababa de imponerse y que la línea oficial seguía encastillada en Lizarra. La situación se zanjó en la última reunión del comité nacional de los socialistas vascos, que aprobó por unanimidad una declaración en la que aboga por «la alternancia política» ante la «parálisis» del Gobierno de Ibarretxe.

La resolución fue una ruptura en toda regla de las posibilidades de acercamiento con el PNV sin el paso previo de un adelanto electoral. El PSE cree que los jeltzales deben readaptarse, lo que «se suele hacer mejor desde la oposición».

Ibarretxe sondea a las fuerzas políticas con un guión de mínimos

EL CORREO BILBAO

El lehendakari Juan José Ibarretxe ha enviado a todos los partidos políticos, a excepción del Partido Popular, un documento con un conjunto de principios generales para tratar de consensuar una base de acuerdo que permita activar un proceso de paz y normalización política en el País Vasco. Ibarretxe propone de esta forma un «final dialogado» y un proyecto de convivencia basado en la «libre adhesión».

Según ha podido conocer la agencia Vasco Press, el documento se inicia con una sencilla contextualización de la situación política y de la violencia en Euzkadi, y propone una serie de «acuerdos mínimos» que deben servir de «punto de encuentro entre todas las fuerzas políticas para iniciar el camino hacia la paz». Todo apunta a que la metodología que propone el documento es similar al modelo de resolución que el lehendakari presentó hace varios meses en el Club Siglo XXI de Madrid y posteriormente en otras comparecencias públicas en Barcelona y Bilbao.

Exclusión del PP

El documento fue entregado a los partidos a finales del pasado mes de junio, y el PP quedó fuera de la consulta por su reiterada negativa a mantener contactos con el Ejecutivo.

La propuesta de Ibarretxe tiene como ejes fundamentales la condena de la violencia, el reconocimiento de la pluralidad vasca y el «compromiso de defender todas las legítimas aspiraciones políticas y personales». Según Vasco Press, el Lehendakari no ha pedido expresamente a los partidos políticos vascos una respuesta concreta sobre su contenido, y parece que lo discutirá con los líderes de los diferentes grupos durante las próximas semanas.

MÁS DE 500 IDEAS PARA MONTAR UN NEGOCIO

Todo lo que necesita para abrir un negocio de franquicia

Consiga los dos últimos fascículos y sabrá lo primero que debe hacer antes de abrir su negocio.



No lo dude, llévese con CincoDías los dos últimos fascículos del coleccionable "Más de 500 ideas para montar un negocio" y sabrá todo lo necesario para abrir un negocio de franquicia. Este viernes, *Iniciación a la franquicia*. Y el lunes, *Convertirse en franquiciado*.



Las mejores oportunidades a diario

www.cincodias.es

Realizado por:



Patrocinado por:

